

Bonjour

Bousquenaud
FCE

Mes chers camarades,

Ce cinquantième congrès de la CFDT marque la clôture d'une mandature exceptionnelle tant le contexte sanitaire, géopolitique et politique aura bousculé notre vie syndicale. Et plus largement bousculé l'ensemble de notre société, dans notre pays et bien au-delà, l'Union Européenne, le monde.

Avec la pandémie COVID 19, que nous espérons de manière un peu optimiste, être derrière nous, nous avons découvert le confinement, le télétravail pour certains, le travail la boule au ventre pour d'autres, avec la crainte de la contamination et la peur de transmettre le virus à son entourage et à sa famille.

La prise en charge syndicale ^{diplo} par la CFDT dans son ensemble ^{de b. ts & st. t. r. s.} aura démontré toute notre capacité de mobilisation et de pratiques syndicales dans un environnement jusqu'alors inconnu. L'accompagnement des équipes syndicales dans les entreprises, l'appui juridique, les outils d'informations, les réunions en visio qui malgré leurs inconvénients, notamment en termes de relation humaines, offrent l'avantage de pouvoir malgré tout échanger ensemble, de pouvoir prendre des décisions lorsqu'on ne peut pas se déplacer et se rencontrer.

Cette organisation du travail qui évolue avec le télétravail, mais pas seulement, doit nous interroger sur nos pratiques syndicales et la proximité nécessaire à apporter aux salariés dans les entreprises, à nos adhérents et à nos équipes syndicales. C'est un défi important qu'il nous faut relever rapidement.

La FCE-CFDT tient à souligner la qualité du travail en coopération avec la confédération qui s'est intensifié pendant cette mandature, en prenant pour exemple la politique énergétique. Si la fédération garde bien entendu ses prérogatives sur son champ de compétences, les questions de politiques énergétiques sont nationales et au-delà Européenne. Nous pouvons dire aujourd'hui que la CFDT porte une vision et des propositions construites et reconnues par les différents acteurs de l'énergie et par les responsables politiques. ^{et le pouvoir publics}

Et concerne l'ensemble de la société

Une vision d'avenir de la politique énergétique, qui répond aux exigences de la loi climat et de la législation Européenne, qui répond aux enjeux environnementaux, mettant en première place la sobriété et l'efficacité énergétique.

qui s'inscrit dans le cadre d'une transition écologique indispensable.

1

une transition juste et socialement acceptable.

Une vision basée sur mix énergétique renouvelé avec le développement massif des énergies renouvelables et un maintien d'une production nucléaire indispensable aujourd'hui si l'on veut atteindre les objectifs de décarbonisation de la société.

Une vision CFDT qui laisse aussi le choix aux générations futures des décisions qu'il faudra prendre.

Quelques mots sur le fédéralisme opérationnel qui s'est développé tout au long de cette mandature et qui est source d'efficacité de l'organisation : une CFDT plus efficace pour mieux répondre aux besoins et aux attentes de nos militants et adhérents.

Le syndicat est et reste la structure politique de base de notre maison, c'est incontestable

Les dispositifs mis en œuvre, tel que l'ARC, la formation syndicale confédérée qui se déploie, sont porteurs d'efficacité pour toute l'organisation. Loin de mettre en concurrence les structures fédératives, ils doivent conduire à une montée en qualité de l'offre d'accompagnement militants.

La CFDT est 1^{ère} organisation syndicale, soyons fiers mes camarades, c'est une reconnaissance pour toutes et tous, à tous les niveaux de l'organisation. C'est aussi et avant tout la reconnaissance du travail des militantes et des militants, de leur engagement sur le terrain, qui mouillent la chemise et gagne les élections, bravo !

Nous voulons saluer le travail réalisé par l'ensemble des militants et des salariés de la confédération pendant ces 4 années, avec la qualité des outils mis à dispositions, des enquêtes, du site confédéral aussi.

Saluer aussi l'engagement de Laurent, sa disponibilité et sa présence médiatique.

Tout cela contribue à faire de la CFDT la 1^{ère} organisation syndicale de France.

Mais ces résultats aux élections ne se transforment que trop peu en adhésion. C'est un échec collectif de cette mandature. Les résultats vous le savez sont très loin de l'ambition affichée au congrès de Rennes, malgré les outils et les efforts déployés. Ce sera le défi à relever pour cette nouvelle mandature.

La réforme des IRP, les conséquences des ordonnances travail sont vécues à juste titre par nos militants comme un recul social et une baisse des moyens syndicaux, affectant également le fonctionnement de nos syndicats, leur implication dans la vie fédérale ou régionale.

Le patronat n'a pas honoré ses engagements pour une amélioration du dialogue social dans les entreprises, bien au contraire. *il doit être mis en face de ses contradictions et respecter ses engagements*

Cette réforme acte la disparition des CHSCT, y compris sur les sites industriels, Seveso. Elle est pour nous une atteinte à la sécurité et la santé des salariés contre laquelle nous devons nous mobiliser et exiger un juste retour à la raison.

Pour finir, la démocratie sociale aura été bien malmenée sous le dernier quinquennat avec un Président de la République imperméable à la négociation avec les partenaires sociaux et la société civile. La CFDT a pris le leadership en interpellant le gouvernement dès le lendemain des Présidentielles et la méthode affichée n'est semble-t-il plus la même ?

Alors chiche, nous sommes bien armés pour proposer, défendre, négocier, nous engager. Pour combattre aussi contre des mesures injustes et inacceptables pour nous, comme la réforme des retraites que veut mettre en œuvre le gouvernement, ou celle de l'assurance chômage.

La Fédération Chimie Energie approuve le bilan de la confédération ces 4 dernières années et entend bien s'engager pour traduire en actions la résolution du congrès de Lyon !

Je vous remercie de votre attention

